

## Schriftliche Anfrage 39

### Erfahrungen mit Erhöhung Betreuungsgutscheine und Weiterentwicklung System Betreuungsgutscheine und Qualität in Kitas

Claudio Soldati namens der SP/JUSO-Fraktion vom 30. Januar 2025

Um die familienergänzende Kinderbetreuung zu fördern, hat die Stadt in den vergangenen Jahrzehnten viel investiert. Unter anderem in den Aufbau des Systems der Betreuungsgutscheine, die Einführung zeitgemässer Qualitätskriterien und deren Umsetzung im Dialog mit den Kindertagesstätten sowie die Erhöhung der Betreuungsgutscheine im Jahr 2022.

Mit dem kantonalen Kinderbetreuungsgesetz soll voraussichtlich eine neue, kantonsweite Lösung vorgelegt werden. Für die Umsetzung und Weiterentwicklung der familienergänzenden Kinderbetreuung in der Stadt Luzern ist es wichtig, den aktuellen Stand in Erfahrung zu bringen. Die SP/JUSO-Fraktion bittet deshalb den Stadtrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Im Jahr 2022 hat die Stadt Luzern die Betreuungsgutscheine erhöht. Die entsprechende Entscheidung wurde vom Volk mit 79% Ja-Stimmen-Anteil gutgeheissen. Wie haben sich die Kita-Tarife in der Stadt Luzern seit der Erhöhung, und in den Jahren zuvor, entwickelt? Welche Entwicklungen wurden von den Kitas bereits im Vorfeld der Betreuungsgutscheine-Erhöhung im Jahr 2022 vorweggenommen?<sup>1</sup>
2. Welche Herausforderungen seitens Kitas werden festgestellt, wenn die öffentliche Hand durch Erhöhung der Betreuungsgutscheine die Betreuungsqualität verbessern möchte?
3. Mit den neuen Qualitätsrichtlinien verlangt die Stadt eine tertiär ausgebildete Fachperson pro 30 Kita-Plätze. Wie beurteilt der Stadtrat die Umsetzung in den Kitas? Welche Herausforderungen zeigen sich? Inwiefern hat die Umsetzung Einfluss auf die Betreuungstarife?
4. Wie plant die Stadt Luzern auf die Botschaft des Regierungsrats «Volksinitiative «Bezahlbare Kitas für alle» und Gegenentwurf» zu reagieren?
5. Welche Auswirkungen hätte eine unveränderte Überweisung der regierungsrätlichen Botschaft durch den Kantonsrat auf die Weiterentwicklung der Betreuungsgutscheine und Qualität in den Kitas der Stadt Luzern?
6. Welche Auswirkungen hätte eine unveränderte Überweisung der regierungsrätlichen Botschaft durch den Kantonsrat auf die Höhe der Betreuungsgutscheine von Stadtluzerner Eltern in den verschiedenen Einkommensklassen?

---

<sup>1</sup> Statistischer Bericht Kinderbetreuung 2022, Kap. 3.5, S. 10: «27 von 38, also 75 % aller Kitas, haben ihre Tarife seit der letzten Erhebung im Jahr 2020 erhöht. Die durchschnittlichen Erhöhungen betragen zwischen 3 % bei den Monatspauschalen für Kinder über 18 Monate, bis zu 8 % bei den Tagestarifen für Kinder über 18 Monate. Die Tarifentwicklungen in den Kitas könnten u. a. mit der Erhöhung der Betreuungsgutscheine für Erziehungsberechtigte der Stadt Luzern per 1. Januar 2022 zusammenhängen».

